

Evidencia enidad #1

Teorias del desarrollo y aprendizaje en la primera infancia

Maestra: María Elena Villarreal Márquez

Teresita Ayala Avila

1B

26/09/22

Introducción

En este trabajo se presentará el tema de la infancia y el desarrollo humano. El concepto que se tiene de la infancia ha ido cambiando y transformándose con el tiempo, el concepto que conocemos actualmente de infancia es muy diferente al que se tenía en el pasado. Es por eso que durante el desarrollo de este trabajo se notarán los cambios y diferencias que ha habido a lo largo de este tiempo con la ayuda de hechos personales durante este periodo.

Mi nombre es Teresita Ayala Avila y nací el 10 de Diciembre del 2005, es decir, hace 16 años. No recuerdo mucho de mi infancia pero puedo decir que fue muy buena. Soy la hija menor por lo que puedo decir que el embarazo de mi madre no fue planeado por mis padres, pero a pesar de la situación, siempre me cuidaron desde que estaba en el vientre de mi madre, al nacer y hasta la actualidad. Desde el primer momento en que nací mi padre estuvo presente, cargándome desde mis primeras horas de nacimiento al igual que mi madre. Existiendo una gran diferencia a la historia de la antigüedad Romana, pues al recién nacido se le colocaba en el suelo para que después el padre lo reconociera, elevándolo del suelo. Pero si esto no ocurría, si no lo elevaba el niño era abandonado al igual que a los hijos de los esclavos cuando no sabían que hacer con ellos.

Cuando era pequeña hubo una situación en la cual les ofrecieron adoptar un niño a mis padres pero ellos se negaron, ya que mantener a un niño más no seria posible debido a varios factores como la situación económica y el tiempo del que disponían. Pero en el pasado el adoptar a hijos de otros padres era muy común, sin importar que fueran hijos de esclavos con tal de no tener a el hijo que ellos mismos habían procreado. Aunque a medida que se revalorizaba la fecundidad eran menos los casos de adopción.

En esta época, el infanticidio era muy común y "normal", en donde el niño desaparecía, cayendo dentro de una chimenea encendida o muriendo asfixiados. Cuando mis padres siempre hicieron todo lo posible para que yo estuviera segura, no corriera ningún riesgo y no me pasara absolutamente nada.

Como mencione anteriormente mis padres no planearon tenerme pero aun así me recibieron con todo el cariño y amor posible. Menciono esto pues en el sigo XVIII a los niños no deseados o nacidos con malformaciones o inválidos se les causaba la muerte, de formas muy desagradables. Yo nací con una pequeña malformación en los pies, teniendo el pie plano y mis padres al darse cuenta inmediatamente acudieron con el medico para encontrar una solución e iniciar un tratamiento, si esto hubiese pasado en otra época muy probablemente hubiera sido rechazada y abandonada.

Desde mi nacimiento mis papás me han inculcado la religión católica, por lo que después de nacer fui bautizada por la iglesia, siendo esta situación similar a como se daba en épocas pasadas, en las que la iglesia intervenía para obligar a los padres a hacer bautizas a los recién nacidos. La diferencia es que mis padres lo hicieron por voluntad propia sin la intervención de nada ni nadie. Con el tiempo el bautismo se vuelve una de las funciones más importantes del sacerdote, pasa a ser individual y por

aspersión, incluyendo que debía ser lo más pronto posible tras el nacimiento. Un poco antes de que se le tomara más importancia al bautismo se le consideraba la purificación de la parturienta, esto quiere decir que al dar a luz a un niño la mujer tenia que pasar por 33 días de purificación de su sangre y si era niña 66 días, durante los cuales no podía entrar al santuario, fecha en la que yo nací ya no se realizaba eso siendo mi madre quien no tuvo que pasar por ese proceso.

A los niños se les enrollaba en un banda de tela por todo el cuerpo incluyendo los brazos, provocando que no se pudieran mover, como un envoltorio permitiendo llevarlos en la espalda o colgarlos en la pared. Por medio de fotos puedo darme cuenta que de bebe a mi también me envolvían en una tela de modo que no podía moverme solo que a mi no me colgaban y no solían llevarme cargada en la espalda, si no en el pecho u hombro.

Como he mencionado mis papás siempre me han dado mucho amor y no solo ellos si no que toda mi familia en general, pues al ser yo la mas chiquita de mi familia siempre me ha consentido y chiflado, haciendo todo lo posible por darme lo que necesitara y quisiera, pero nunca al punto de malcriarme como se dio en un pasado, pues al surgir una mayor sensibilidad a los niños los de la clase alta eran quienes mimaban a los pequeños, sobre todo los padres y abuelos quienes les tenían una gran sentimiento de ternura extremadamente fuerte provocando que los niños fueran malcriados.

Siempre tuve una muy buena educación brindada por mis padres tanto desde el hogar como en la escuela. Cuando cumplí los 3-4 años de edad mis papás me inscribieron al jardín de niños en segundo nivel ya que era por edad, a comparación de antes, pues las escuelas apenas existían y muy pocos podían tener acceso a estas, añadiendo que no se manejaban por edad si no por el nivel de conocimientos que se tuviera por lo que podía haber en un salón niños y jóvenes de diferentes edades aprendiendo los mismos temas.

Era muy común que se recibieran golpes, azotes y castigos por parte de los educadores a los niños. Jamás recibí algún golpe o fui lastimada físicamente por mis padres o educadores aunque hiciera algo que no estuviera bien.

Cuando un niño ya no necesitaba de cuidados especiales lo consideraban parte de la sociedad de adultos y lo trataban como tal, es por eso que si alguno era sorprendido robando cosas irrelevantes como un par de botas era ahorcado públicamente haciéndolo responsable de sus actos. Si bien es cierto que se le debe enseñar a un niño lo que es correcto y no y educarlo para que se haga responsable de sus actos

como lo hicieron conmigo, no es razón para que mataran de esa forma a un niño. Mis padres siempre me enseñaron que todo acto tiene una consecuencia y que debía hacerme responsable de los daños, poniéndome pequeños castigos razonables de acuerdo a lo sucedido y a mi edad sin llegar a extremos.

Conclusión

Sin duda el concepto de infancia ha ido cambiando demasiado con el paso del tiempo. Gracias a ciertos autores que se interesaron por los niños, hicieron investigaciones, publicaciones, diarios y libros fue que lograron ir despertando el interés y desarrollaron la sensibilidad en las personas, cambiando muchas actitudes y tratos que se tenían hacia ellos, logrando hacer que ahora nosotros conozcamos la infancia de una forma muy buena y diferente.

Referencias Bibliográficas

- Delval, J. (1999). El estudio del desarrollo humano. En el desarrollo humano (pp.23-51). Madrid: Siglo XXI.
- La infancia, Philipp Aries